

Datum: 11.03.2020  
Telefon: 0 480983206  
Telefax: 0 480983233

**Kulturreferat**  
Geschäftsleitung  
kult-bibl-gl

**Installierung einer Medienklappe in der Stadtbibliothek  
Moosach, Hanauer Str. 61a, 80992 München**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07298 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirks 10 – Moosach vom 16.12.2019

An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses 10 – Moosach  
Vorsitzender Herr Wolfgang Kuhn, Ehrenbreitsteiner Straße 28a, 80993 München

An das Direktorium HA II / BA BA-Geschäftsstelle Nord,  
Ehrenbreitsteiner Straße 28a EG, 80993 München.

Sehr geehrter Herr Kuhn,

der BA 10 hat sich in seiner Sitzung am 16.12.2019 mit dem Antrag der GRÜNE/ÖDP-Fraktion befasst und diesem einstimmig zugestimmt.

Der BA 10 wünscht sich in der Stadtteilbibliothek Moosach die Einrichtung einer Medienklappe, die es den Kund\*innen der Stadtbibliothek ermöglicht, ausgeliehene Medien auch außerhalb der Öffnungszeiten zurückzugeben. Es handelt sich bei dem Antrag um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung und kann daher mit diesem Schreiben beantwortet werden.

Die Münchner Stadtbibliothek nimmt zu dem Antrag wie folgt Stellung:

In der Tat ist es so, dass bei allen Neubauten, bzw. Sanierungen von Bibliotheksstandorten eine solche 24/7-Rückgabe vorgesehen wird. Diese 24/7-Rückgabe erkennt das jeweilige ausgeliehene Medium und bucht es aus dem Benutzerkonto der Bibliothekskund\*innen aus. Nur so ist gewährleistet, dass Medien nachweislich fristgerecht zurückgegeben werden können. Außerdem werden die zurückgegeben Medien automatisch für die Weiterverwendung im Bibliotheksbetrieb vorsortiert. Es befindet sich also hinter der Klappenfunktion eine aufwändige technische Logistik. Einfache, auch auf dem Markt befindliche, Medienklappen ohne Anbindung an das Bibliotheksverbuchungssystem machen für Großstadtbibliotheken mit einem Umsatzvolumen der Stadtbibliothek Moosach keinen Sinn.

Für den Standort Moosach wurde die Nachrüstung mit einer solchen 24/7-Rückgabe bereits vollumfänglich geprüft. Leider ist die elektrotechnische Ausstattung des Gebäudes weit über ihrer Grenze angekommen. Hier stünde eine grundlegende Sanierung der gesamten Elektroverkabelung an, was wiederum weitere Sanierungsmaßnahmen nach sich ziehen würde. Grundsätzlich haben wir eine solche Sanierung gemeinsam mit dem Baureferat im Blick. Ein konkreter Zeitplan existiert aber – auch vor dem Hintergrund von derzeit neun Bibliotheksbauprojekten – noch nicht.

Des Weiteren haben wir seit Neueröffnung der Stadtteilbibliothek Fürstenried im Dezember 2019 die sog. Open Library Technik in Erprobung. Ziel der Münchner Stadtbibliothek ist innerhalb der nächsten drei Jahre die Ausweitung der Öffnungszeiten von 7:00 bis 22:00 Uhr auf alle Standorte. Sollte der Stadtrat dieses Vorhaben finanziell unterstützen, könnte Open Library – auch ohne Technik, nämlich mit entsprechendem Wachpersonal – flächendeckend realisiert werden. Auch so würden die Rückgabemöglichkeiten der Moosacher Kund\*innen verbessert werden.

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Ackermann